

**Conseil de sécurité**

Distr. générale  
8 février 2018  
Français  
Original : anglais

---

**Lettre datée du 7 février 2018, adressée au Secrétaire général  
par le Représentant permanent du Kazakhstan  
auprès de l'Organisation des Nations Unies**

J'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint un document officieux, établi par la Mission permanente de la République du Kazakhstan auprès de l'Organisation des Nations Unies, résumant la réunion d'information thématique du Conseil de sécurité, tenue le 18 janvier 2018 sur le thème « Non-prolifération des armes de destruction massive : mesures de confiance » (voir annexe).

Je vous suis reconnaissant d'avoir participé et apporté votre contribution à la réunion d'information. Nous espérons que le résumé ci-joint servira de référence dans la poursuite des discussions sur le rôle de l'Organisation des Nations Unies s'agissant d'aider les États Membres à élaborer, à renforcer et à promouvoir les mesures de confiance pour appuyer le nouvel Agenda pour la paix.

Je vous serais reconnaissant de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre et de son annexe comme document du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire,  
Représentant permanent du Kazakhstan  
auprès de l'Organisation des Nations Unies  
(Signé) Kairat **Umarov**



**Annexe à la lettre datée du 7 février 2018 adressée  
au Secrétaire général par le Représentant permanent  
du Kazakhstan auprès de l'Organisation des Nations Unies**

**Résumé établi par le Président de la réunion d'information  
thématique de haut niveau, qui s'est tenue à New York,  
le 18 janvier 2018, sur le thème « Non-prolifération  
des armes de destruction massive : mesures de confiance »**

Durant sa présidence du Conseil de sécurité en janvier 2018, le Kazakhstan a organisé, le 18 janvier 2018, une réunion d'information thématique de haut niveau sur le thème « Non-prolifération des armes de destruction massive : mesures de confiance ».

L'objectif principal de cette rencontre était de chercher des solutions politiques durables aux conflits régionaux prolongés susceptibles d'engendrer la menace d'emploi ou l'emploi d'armes de destruction massive et les risques correspondants. Les membres du Conseil ont fait valoir combien il importait de prévenir les conflits par le dialogue et de renforcer les mesures de confiance.

Ils ont souligné qu'il importait de promouvoir la capacité de l'ONU de concrétiser sa volonté résolue de préserver les générations futures du fléau de la guerre et de mettre l'accent sur la prévention des conflits, la diplomatie préventive, la consolidation de la paix et la pérennisation de la paix. Ils ont en outre rappelé à ce propos que toute stratégie globale de prévention des conflits devrait comprendre la médiation et la non-prolifération comme éléments interdépendants, complémentaires et non séquentiels.

La réunion s'est singularisée par la présence de participants de haut niveau, dont d'éminents dignitaires de la Pologne (le Président Andrzej Duda), du Koweït (le Vice-Premier Ministre et Ministre des affaires étrangères, Cheikh Sabah Khalid Al-Hamad Al-Sabah), de la Fédération de Russie (le Ministre des affaires étrangères, Sergey Lavrov), des États-Unis d'Amérique (Nikki Haley, en sa qualité de membre du Cabinet du Président Trump) et du Royaume-Uni de Grande-Bretagne et d'Irlande du Nord (le Ministre d'État pour l'Asie et le Pacifique, Mark Field).

L'observation commune la plus positive faite par tous les participants à la réunion portait sur l'importance considérable et le caractère opportun du thème choisi. Cela a permis de tenir un débat stimulant sur la question pressante de la non-prolifération, qui conditionne la sécurité collective et la prospérité.

Les représentants ont présenté leur vision et formulé des recommandations pour traiter de nombreux thèmes et sujets de préoccupation nationaux et régionaux qui, pour des raisons multiples, n'ont pas trouvé de solutions, principalement en raison de l'absence d'un climat de confiance.

Les débats ont porté sur les questions d'actualité les plus brûlantes concernant la non-prolifération des armes de destruction massive. Celles-ci avaient traité de l'efficacité du Traité sur la non-prolifération des armes nucléaires face aux menaces qui pèsent actuellement sur la non-prolifération et le désarmement, les perspectives d'avenir du Plan d'action global commun concernant le programme nucléaire iranien et la situation qui prévaut actuellement sur la péninsule coréenne. Les autres questions abordées étaient l'emploi d'armes chimiques dans la République arabe syrienne, l'utilité et le rôle du mécanisme de la résolution [1540 \(2004\)](#) du Conseil de sécurité, et les menaces qui nécessitent l'instauration d'un climat de confiance mutuelle et la tenue de dialogues constructifs.

La réunion a débuté sous la présidence de Nursultan Nazarbayev, Président du Kazakhstan. Il a attiré l'attention sur les priorités internationales dans le domaine de la non-prolifération, et a invité les États Membres à renforcer les mesures de confiance et les membres du Conseil de sécurité à trouver des compromis afin de régler les conflits existants et de bâtir ainsi un monde plus sûr.

Le Président Nazarbayev a souligné que l'une des principales priorités de son pays au Conseil de sécurité est d'éliminer la menace d'une guerre mondiale et de résoudre les conflits locaux, comme il l'a déjà indiqué dans son document décisif intitulé « Manifesto : the world, the twenty-first century », et dans son discours politique de janvier 2017, lorsque le Kazakhstan a pris son siège au Conseil de sécurité.

Le Secrétaire général, António Guterres, s'exprimant à la réunion d'information, a appelé l'attention sur la nécessité de mettre en place des mesures efficaces destinées à renforcer la confiance et la transparence dans le domaine de la non-prolifération et à renforcer le rôle de la diplomatie préventive, gage de la paix et de la stabilité durables dans le monde.

Il s'est dit fermement convaincu que l'ONU pourrait jouer un rôle central en aidant ses États Membres à élaborer, à renforcer et à promouvoir des mesures de confiance et que sa position d'honnête médiateur lui permettait de servir d'espace de dialogue pour toutes les parties.

Des résumés succincts de chaque déclarations faite lors de la réunion sont publiés dans le communiqué de presse établi par le Secrétariat, disponible à l'adresse suivante : <https://www.un.org/press/en/2018/sc13166.doc.htm>.

Le texte intégral des travaux de la réunion figure dans le document [S/PV.8160](#).

---